

Valor y más valor

El cletismo en desbandada

Algo característico de nuestros copartidarios es la fe inquebrantable que los anima en esta jornada electoral. Ella se explica en pocas palabras. La energía, la inteligencia, la honradez y las jiras triunfales de nuestro ilustre Jefe; nuestras Directivas honradas; las campañas briosas de nuestro Diario y el trabajo personal de cada uno de los republicanos que componen nuestras incontables filas ciudadanas. Los republicanos no conocen el miedo, ni la tibieza; en cada uno hay un soldado y un propagandista digno. En cada uno hay energía, valor y entusiasmo, porque comprenden que esta jornada redentora es de victoria y de triunfo seguro.

Sin miedo al agua

Ha entrado el invierno. Los aguaceros torrenciales han caído y con ellos los caminos están casi intrasitables. El servicio de camiones en el Guanacaste y en algunos cantones de la Provincia de Alajuela, ha sido suspendido hace días. Hay ahora necesidad imperiosa de usar los caballos como medio de locomoción bajo las inclemencias de los aguaceros.

Es ahora, cuando el Partido Republicano va a intensificar su propaganda. Es ahora cuando pondrá de manifiesto que para él no hay obstáculos ni dificultades cuando se trata de obtener el triunfo.

Dentro de breves días nuestro candidato, que es todo energía y dinámica, emprenderá sus jiras a través de la República sin temor a los aguaceros ni a los malos caminos.

Veremos si también don Cleto se decide a ejercitar su decantada resistencia.

Actividades del domingo

El domingo en la tarde estuvo nuestro candidato, en compañía de don Sergio Carballo, de don Ernesto Ortiz, de don Carlo Magno Araya y de don Jorge Sáurez, en Sabanita de Montes de Oca y en Moravia.

En el primero de estos lugares, nuestro Jefe conversó con los principales vecinos en casa de don Reimundo Sibaja, narrándoles su jira al Guanacaste y dándoles las novedades de la marcha victoriosa del Partido Republicano en todo el país.

En Moravia, se celebró una muy animada reunión, a pesar del aguacero torrencial que caía, y en ella hicieron uso de la palabra don Carlos María, don Sergio Carballo y don Carlos Magno Araya.

En los dos lugares, el Partido Republicano está de triunfo.

Luctuosa

Anoche rindió la jornada de la existencia doña Adelaida Carranza de Bonilla, maestra de nuestra sociedad que ha sido comovida con esta triste nueva.

Muere doña Adelaida después de una vida de virtud que ha sido magnífico ejemplo para su familia que hoy llora su partida.

En tal ocasión «El Diario Republicano» presenta las expresiones de su más viva condolencia a D. Francisco Bonilla C. y señora, a don Recaredo Bonilla y señora, don Juan Rafael Lizano y señora y don Gregorio Escalante y familia y a todos sus parientes.

Suscríbase a este Diario

NOTA EDITORIAL

Castro Quesada contra Castro Quesada en relación con Amory

El país entero conoce ya la triste y casi luctuosa participación del ex-Presidente y ahora candidato del Olimpo, señor Lic. González Víquez, en el Contrato Amory. La hoja suelta que al efecto fue publicada, y que ha circulado por los cuatro rumbos de la República, es un retrato de cuerpo entero hecho de este argollero que no es sino—repetámoslo—«un mascarón de proa en un barco de piratas».

Hecha esa pintura de don Cleto, réstanos hacer la de su Jefe de Inacción, señor Castro Quesada, en relación con este mismo *affaire* de Amory.

Hace por ahí de un año, más o menos, salía una mañana don Manuel Castro Quesada del depósito de madera que, en la calle del Pacífico, en esta ciudad, tiene don Fernando Castro. Saliendo, se encontró con su amigo don Juan A. Gómez Pérez, llamado comúnmente Juan Gómez Gallo. Después de ese cruce de frases corrientes que usamos todos los días con los amigos, recayó la conversación en la política.

—De Ud. me han dicho que es cletista, don Manuel, le dijo Gómez;—e indignado don Manuel le contestó:

—Yo cletista, Juan?... Nuncal Recuerde cuál ha sido siempre mi concepto de don Cleto, e lcuál le externé desde cuando estábamos juntos en el Hotel Versailles de Granada, en tiempo de los Tinocos.

—En esa conversación he pensado yo más de una vez para dudar ese rumor de su cletismo, agregó Gómez.

—Y además, Juan, continuó don Manuel: Cómo podría yo justificar ante el país mi cletismo, cómo podría justificarlo cualquier persona honrada después de esa indecencia de don Cleto en el Contrato Amory que es el Contrato más ominoso que se ha formado en Costa Rica?

Ayer estubo a buscarnos el amigo Gómez y nos narró lo que queda transcrito.

Yo no había querido decir una palabra de esta conversación, nos explicó el amigo don Juan, porque, aun cuando con gran sorpresa mía he visto a don Manuel en el cletismo, tenía la esperanza de que al serle refrescada la memoria con la publicación que ha hecho nuestro Partido, de este ya célebre Contrato, el señor Castro Quesada habría hecho honor a sus manifestaciones de buen costarricense y le habría retirado su apoyo al hombre que redactó aquella «indecencia»; pero como a pesar de todo, sigue haciendo armas en favor del representante de Amory, he creído de mi deber decir estas cosas públicamente.

Nuestro amigo don Juan tiene todavía la ingenuidad de los hombres buenos: aún cree en la moral política de las gentes del Olimpo o de los que a él se suman—por sus Santos Grandes despreciados— en cantidad de monaguillos; don Juan—el caballero don Juan— no sabe las vacilaciones que siembra en la conciencia de los que han vivido de la política, el senuelo de una soldada.

Para Castro Quesada, hace un año, la participación de don Cleto en el Contrato petrolero de Amory, que entregaba al extranjero más de la mitad del territorio nacional, era una «indecencia», hoy... ya tiene el Jefe de Inacción como mil... razones para encontrar aceptable y decente esa contratación.

Por la boca de un hombre honrado, Castro Quesada ha sido desautorizado una vez más, como castigo a sus veleidades que son un ludibrio.

GUILLERMO DEL RIO

El Gral. Volio recomienda a sus partidarios la alianza con el Partido Republicano para combatir al Cletismo

De todos es bien sabido que el Partido Reformista nació para combatir las vicadas prácticas administrativas del círculo que hoy jefa el Lic. González Víquez y que en contra de esa argolla olímpica enderezó el Gral. Volio su campaña más formidable, en la cual fue secundado por la actual diputación reformista que hoy traiciona a su Jefe ausente, pisotea el Programa de su Partido que don Ricardo Jiménez, en un arranque de sincero entusiasmo, calificó de Evangelio político para acuerpar, con el mismo ardor que ayer lo combatió, a ese círculo de capitalistas que el propio Diputado Padilla calificó de REACCIONARIOS de ideas RADICALMENTE ANTAGONICAS A las que sustentaba el Reformismo.

En cambio si estuvo de acuerdo el Gral. Volio, y con él la diputación reformista y los adeptos todos de su Partido, en que los fines políticos que perseguían los Republicanos y los Reformistas eran muy semejantes y por eso debían ayudarse mutuamente para acabar con el círculo olímpico, o sea el mismo cletismo de hoy, por considerarlo nefasto para la vida democrática de la República.

De igual manera fué el actual Presidente de la República, candidato entonces del Partido Republicano, cuando en su discurso del Teatro América del 16 de Mayo de 1923 hizo esta categórica manifestación que tan comentada fué por sus adversarios políticos:

«Ambos Partidos, EL REPUBLICANO y EL REFORMISTA, son planetas que giran en torno de un mismo sol, siendo como los círculos concéntricos. Ambos somos círculos sin ser ninguno de los de LA ARGOLLA».

Y el Gral. Volio, en «La Prensa» de esa misma fecha, corroboró lo dicho por don Ricardo Jiménez en los siguientes términos:

«Yo dije y sostengo que jimenistas y reformistas TIENEN QUE CAMINAR PARALELAMENTE, SIN DISCREPANCIAS, SIN AGRAVIOS, COMO ALIADOS.»

«UNICA Y EXCLUSIVAMENTE (somos beligerantes)

contra aquellos que adversan nuestras tendencias: AQUEL CIRCULO CAPITALISTA Y ARGOLLERO, que encuentra magnífica la situación política, económica y social de la República y QUIERE PERPETUAR ESA SITUACION EN BENEFICIO DE ELLOS».

¿Qué explicación podrían dar ahora los jefes del Reformismo que echando en olvido esta excomunicación del Gral. Volio contra el cletismo, se han aliado a este para AYUDAR A PERPETUAR LA ACTUAL SITUACION POLITICA, ECONOMICA Y SOCIAL DE LA REPUBLICA, EN BENEFICIO DE ESE CIRCULO CAPITALISTA Y ARGOLLERO que ayer combatió?

¿Qué se hicieron sus prédicas doctrinarias y sus repetidas manifestaciones de simpatía para sus aliados, los Republicanos, a quienes ahora pretenden combatir porque así conviene mejor a sus menguados intereses personales?

Bien está que los oportunistas que tan fácilmente claudican de sus ideas y que con tanto cinismo traicionan a su Jefe, se pasen a las filas contrarias con la misma facilidad con que se pasarían mañana a las del enemigo que combatió contra su Patria; pero los reformistas sinceros, los que acompañaron de buena fe al Gral. Volio no deben olvidar nunca su más vehemente recomendación:

«REPUBLICANOS Y REFORMISTAS TIENEN QUE CAMINAR PARALELAMENTE, SIN DISCREPANCIAS, SIN AGRAVIOS, COMO ALIADOS para combatir, UNICA Y EXCLUSIVAMENTE contra EL CIRCULO CAPITALISTA Y ARGOLLERO que quiere perpetuar en beneficio de ellos la situación política, económica y social de la República».

He allí, pues, el camino único que el Gral. Volio les señaló a sus partidarios; los que se aparten de él, es decir, «los que no caminen paralelamente, como aliados con los Republicanos,» son unos tráfugas, unos traidores de su Partido y de su Jefe.

PASCUAL

Don Cleto, turista político

Manuel Castro Quesada ha resuelto (con buen juicio) que don Cleto debe aprovechar en turismo político estos últimos días de gracia que aún concede el invierno moroso que se va.

Porque es obvio que en cuanto arrieten de verdad las lluvias don Cleto no podrá volver a darse el gusto de contemplar espectáculos tan morrocotudos, por ejemplo, como aquel de los famosos 700 jinetes que lo siguieron ebrios de entusiasmo político a campo traviesa por las cálidas pampas del Guanacaste.

Un mes más y el ilustre ex-Presidente de la República y ex-Abogado de Amory no se aventurará a salir en jira política pero ni a Moravia por temor a las inclemencias de las lluvias.

Vale que don Cleto se sabe ingeniar para pasar distraído las veladas del invierno en los más honestos y útiles empleos de su imaginación: ya escurriendo los árboles genealógicos de nuestras castas *bolengas*, ya concretando sobre el tapete del billar las más complicadas caramolas.

Pero de todas las jiras políticas que ha hecho don Cleto ninguna ha sido más emocionante, tartarinesca y digna del lápiz de un Juan Pérez Zúñiga como esta reciente al Guanacaste, donde le ocurrieron aventuras tan extraordinarias como la de los famosos 700 de a caballo y otros sucesos más que no son para ser descritos por la pluma infelice del cronista profano.

Mientras tanto aquí en la capital el mantenedor de la farsa cletista, don Manuel Castro Quesada, se desvelaba organizando un magnífico recibimiento a su candidato, para lo cual llegó hasta el extremo de tomar en cuenta aún a los elementos del reformismo, a los prófugos que medrosamente están refugiados en la Casa Cletista mientras alguna Cruz Roja Política los recoge.

Lo que fué el tan famoso recibimiento que hicieron los suyos a don Cleto no lo describiremos nosotros. Fué presenciado por la ciudad atónita y, presentimos que con muy sana intención, esta misma ciudad, piadosamente, ha sabido disimular semejante fracaso que quizás no se merece en verdad el ilustre ex-Presidente y ex-Abogado de Amory.

Los turismos políticos de don Cleto proveyeron hacen meditar, por ilógica contraposición de ideas, en aquel don Cleto de 1905 que, en pleno disfrute de su segunda juventud, no tuvo sin embargo inquietudes trashumantes; no fué jamás a visitar entonces a sus hipotéticos amigos de Guanacaste y Santa María de Dota. Tardías ambiciones estas suyas de ahora que nos hacen meditar en quién sabe qué científicas teorías de fácil experimentación para los espíritus curiosos que estudian las manifestaciones de la decadencia en los hombres.

Relacionado con todo este proceso del viaje de don Cleto a Guanacaste, está la nota cómica del célebre paraguas de colores, industria de un tal Marín, guasón a carta cabal según entendemos, que quiso darse el gusto de ver desfilarse a todo un señor ex-Presidente bajo un palio propio de los moines festivos en las Carnesolendas.

El capítulo del paraguas de Marín sirvió como epílogo digno del viaje morrocotudo de don Cleto al Guanacaste.

Faltó únicamente la lachura reformista para completar el espectáculo que quiso preparar don Manuel Castro Quesada, el ilustre e ingenioso político, en honor de su Jefe y Candidato don Cleto González Víquez, probable futuro Presidente... del Club Unión.

DON ALVARO

Quien de veras ame a su patria y anhele se mantengan intocadas las conquistas democráticas que consagra la Constitución, debe fijar este periódico a la entrada de su casa, para que sirva de amuleto contra el mal de ojo de los modernos bucaneros del Olimpo. No es «Kletista». Tiene el culto del Honor y la Justicia.

De Limón

Se ha mandado levantar una información

Me cuentan, Sr. Director de «El Diario Republicano», que el Ejecutivo ha mandado levantar una información para aclarar los hechos denunciados en ese Diario en días pasados, en un artículo que enfocaba irregularidades y arbitrariedades cometidas en la Aduana de aquí.

Qué será lo que se quiere poner en claro con la información: la parcialidad política de don Ricardo Mora? Pues esa se prueba desde la aparición del buen señor en el campo electoral, tocado con los arcos de fiscal de un partido, interviniendo en la entrega de cédulas electorales, en la Gobernación, el día de las últimas elecciones y desde ese día para acá. En la Aduana, el señor Mora no ha perdido momento ni recurso empleándolos todos en favor del cletismo y en contra del Partido Republicano, así como no los ha perdido y más bien los ha aprovechado bien en la Municipalidad. Por supuesto toda la simpleza de ese señor no ha sido bastante para que asome el cuerpo; y aunque es crecido el número de empleados de la Aduana echados por carlistas o hechos salir por ese pecado, él se lavó siempre las manos arreglando las cosas con don Tomás o simplemente en el Ministerio, haciendo aparecer como provenientes de don Tomás o del Ministerio las órdenes y hasta siendo generoso con las víctimas, ofreciéndoles su ayuda para sostenerse y regalándoles alguna fracción de sueldo cuando se iban por fin a la calle, a pesar de los esfuerzos de él por impedirlo. Ahora mismo, uno de los más respetables, de los más viejos y estimables empleados de la Aduana, don Luis Carballo, se

retira, echado por el modo ignominioso como se le trata, haciéndolo prestar servicios en tanto que sujetos acabados de emplear por recomendación cletista ganan mejor sueldo sin ninguna fatiga.

Lo malo en esto es la dificultad que hay para probar esos hechos y otros más importantes que sólo le constan a ciertos empleados de la misma Aduana.

En primer término, ya no van quedando allí casi empleados que no sean, como el Administrador, cletistas; y estos no van a decir media palabra en contra de aquel, fuera de que dirán todas las que se quiera en su favor y en contra de los calumniadores, de los injuriadores gratuitos que ofenden a San Ricardo Mora. Y si algún republicano quedara por allí sujetado por la necesidad quedará por allí sujetado a la necesidad por la necesidad, ya a condenarse al hambre haciéndolo hablar? Ahí sí Próspero Bustos hablará! Si hablara Esteban Campos. Si hablaran Rafael Rojas y hasta don Alfonso Mora!

En cuanto a lo demás, el propio don Tomás sería el perfecto declarante.

De todos modos, espero que no será imposible hacer que haya la necesaria comprobación de los hechos.

El procedimiento adoptado no es el mejor para esclarecer lo que en la Aduana sucede. El Promotor Fiscal comisiona al Agente Fiscal de Limón, éste al Alcalde, y el Alcalde, claro comenzará por interrogar al Administrador de la Aduana, previniéndolo; y éste irá tocando huecos, cerrando portillos, solaqueando entradas y salidas enemigas.

Limón, 7 abril.

La voz de un republicano de verdad

Señor Director del «Diario Republicano»:

San José.

Mucho agradezco los inmerecidos conceptos que de su parte ha merecido mi humilde labor dentro de las actividades de nuestro partido; pero debo de manifestarle sinceramente, que el entusiasmo está latente en el corazón de cada uno de los republicanos orotinenses, y que a los prestigios de nuestros Jefes Locales Dr. Narciso Barberena y Selim Berrocal y a la eficaz y energética propaganda de los hermanos Arce Vargas, Vargas Vindas, Berrocal, Castellón, Guerrero y otros más, se debe el auge y prosperidad de nuestro glorioso y siempre triunfante partido republicano.

De mi parte sólo he tocado la trompeta republicana llamando a las filas, y todos como un solo hombre, se han presentado a ocupar sus puestos, porque ninguno ha sido tráfuga, ni el oro que corrompe las conciencias y enloda el honor, ha podido arrebatar a uno solo; por eso, al toque de Asamblea, todos se han agrupado al rededor del Pabellón Azul, y al eco de ese sonoro grito republicano, el que más fuerte ha sonado en Costa Rica las dianas de la libertad y de la justicia, estamos agrupados entonando los cánticos del triunfo.

Su amigo afectísimo,

LUIS RUBIO GUERRERO

N. de la R.—Acusamos recibo de esta atenta carta. Ya conocíamos las formidables campañas briosas de Luis Rubio Guerrero y compañeros. En más de una ocasión hemos salido al frente a pregonar con razón y justicia sus altruistas y desinteresadas campañas en pro de esta causa redentora que los orotinenses se han impuesto con nosotros. Los ciudadanos de Orofina se replegan al pabellón republicano que es juventud, paz, progreso y redención. ¡Vivan los buenos ciudadanos de Orofina! ¡Viva Luis Rubio y compañeros! Con ciudadanos como los de Orofina, nuestro ilustre jefe puede ir a cualquier parte.

Todo buen ciudadano está en la obligación de leer a sus hijos los artículos de este periódico, que es el vocero de la democracia; el azote de los detentadores de las libertades públicas; el centinela avanzado del derecho y la justicia. No es «Kletista». Quien lo lee no se convierte en servil instrumento de los explotadores de la Patria.

Siguen las notas del funeral Cleto en las Juntas.

El candidato olímpico fue a disgustar a sus pocos partidarios

A Diario Republicano

La noche del 25 de abril apareció en Las Juntas la mancha de chapulín del olimpo; como los vampiros, anochecieron pero no amanecieron. Su caballería escasa a pesar del gran trabajo del Diputado Bisco Arroyo, pues la peonada de este gran diputado fue voluntaria a mecate. La caballería ridícula: turcos y más turcos. Entró el anciano con las sanguijuelas de la localidad, los discursos tricolores del Olimpo, ya el pueblo de Abangarez los conoce. La misma cantada de los puentes locos del Guanacaste. El anciano Cleto les ofreció a los agricultores dadas las tierras para las siembras del membrillo, pues necesita una cosecha como la de 1906. Al amanecer ya se oían los alaridos

Cleto gritando que don Cleto no era para los chonetes porque no les había dado la mano. Murmuraciones femeninas por el hecho de encontrarse en el número de ellas señoras no casadas, vinieron en desacuerdo, cosa que no debe ser así pues los contribuyentes de a quince colones tenían derecho no sólo de ver a don Cleto sino también de sentarse a la mesa. Abangareños, ved este ejemplo del Olimpo. Ahí teneis el espejo del salón. Ya saben los cletistas chonetes que vosotros los pobres no teneis derecho de tocar las plumas ni la piel del camaleón. El Partido Republicano de Abangarez está de pícame, ha contemplado a los vampiros pelando una cabeza de banano.—Corresponsal.

Trabajos nítidos y rápidos en la Imprenta La Tribuna

Con los suscritores del DIARIO REPUBLICANO

Una de las varias formas de contribuir a los gastos de nuestra campaña es pagando con puntualidad la suscripción de nuestro DIARIO, pues necesitamos hacer mensualmente nuestros cortes de cuentas.

LA ADMINISTRACION

¡Labriegos costarricenses! Si queréis que la plaga del Olimpo mil veces más funesta que la del chapulín, no destruya vuestros afanes y vuestras esperanzas de mejoramiento ciudadano, leed este periódico. No es «cletista». No corrompe, no envilece el sentimiento ciudadano. No es el defensor de la «cincha» ni de los «desfalcos».

Una lección de Historia

Los últimos destellos de la tarde iluminaban el caserío del pueblo. Había sido día de actividades políticas y en grupos los vecinos comentaban los acontecimientos y los discursos que se habían pronunciado. A mi lado pasó un campesino y en un arranque de entusiasmo lanzó un sonoro «Viva Carlos María Jiménez!», que fué inmediatamente contestado por un chiquillo que estaba por allí, con un «Viva González Viquez!»

Me sorprendió aquella actitud del muchacho. Era concurrente a las aulas donde este viejo maestro daba sus lecciones y por su carácter e inteligencia, era uno de los más capaces de la clase. Me acerqué, acaricié su cabecita descubierta y tomándole por un brazo me lo llevé de allí para evitar un rozamiento desagradable. Caminamos un buen rato en silencio y al llegar a la orilla de un riachuelo rumoroso le dije sentándose: sientáte a mi lado, que en este atardecer de maravilla vas a oír una lección de historia patria de la cual ¡pareces vivir ignorante; oye con cuidado y contesta después a mis preguntas.

—No puede aspirar al voto de sus conciudadanos aquellos quienes tienen pecados de lesa patria en su conciencia; los hombres que lanzan sus nombres a una campaña presidencial deben ser hombres sin mácula, hombres puros, que jamás hayan sentido en sus manos el peso de las monedas que compraron sus conciencias, ni quienes autorizan atropellos contra la sagrada majestad de la República y del derecho del sufragio. Tú exclamas ignorante, «Viva González Viquez!» porque tus hermanos años no te permiten acordarte de las vergenizas de 1906, ni te pudiste dar cuenta de lo que para Costa Rica significaba el «contrato Amory» con el cual se pretendió dar un zarzapó gigantesco a los intereses de la Patria por unos modernos filibusteros, que como los del '56, nos querían robar la tierra de nuestros mayores, con la diferencia que aquellos llevaban rifle al hombro y exponían su cuerpo y estos otros, en vez de armas llevaban las bolsas llenas de los dólares corruptores, y se escudaban en los bufetes de abogados de falso prestigio y de conciencia frágil.

En 1906, amparado a un oprobioso apoyo oficial, vergüenza de Costa Rica, ese que ahora quiere volver a ser Presidente y anda por los pueblos mendigando votos, autorizó atropellos inauditos, autorizó persecuciones y prisiones sin cuento, hizo sentir los dolores del exilio a un grupo de valientes costarricenses que antes que doblar la cerviz, prefirieron el destierro. Allí están sus nombres grabados en la conciencia nacional. Aquí, en las cercanías, se recuerdan hechos que ponen el alma de rodillas: hubo un Hermenegildo Bolaños, de grata recordación, que tuvo que huir perseguido por los sicarios de aquel entonces; se registraron dolores intensos como el que experimentó la esposa de Vicente Rojas, quien fue apresada para obligarla a delatar a su esposo y que prefirió morir antes que traicionar al compañero de su vida; allí están Ramón S. Quesada, Víctor J. Bolaños y Pedro Barahona, presos y castigados por el solo delito de ser republicanos... hechos ocurridos aquí cerca, en la altiva Grecia, cuna de valientes costarricenses.

Y ese mismo González Viquez que ahora quiere ser otra vez Presidente, fue el abogado de ese horrible contrato «Amory», costarricense que se ha prestado a hacer armas contra su propia patria, que se ha mojado de la sagrada majestad de la República, queriendo vender y entregar a extranjeros este suelo bendito, mediante el pago de unas monedas de oro que tenían más valor que las de Judas, pero que parecieran hechas en los mismos troques de las que sirvieron para vender a Jesucristo.

Por consiguiente, podrá lanzarse un viva al hombre que cometió tales desmanes en 1906 y que luego en 1918 sirvió de instrumento para tratar de enagenar más de la mitad del suelo patrio y entregarlo a manos de filibusteros sin conciencia y sin sentimientos? Contestal, exclámame en un arranque de noble entusiasmo!

La cara de aquel niño había sufrido una transformación. Del aspecto altanero de antes, al oír mis palabras de fuego, no quedaba nada. Su cara estaba reclinada en el pecho, sus ojos veían correr las aguas limpias del riachuelo con una profunda tristeza que me conmovía...

—Perdone usted, querido maestro—me dijo con tono humilde—fuiene usted razón, palabras semejantes he oído yo sobre esas cosas. Pero... hay cosas superiores de las cuales no puede uno evadirse... Ojgame en secreto esta confesión dolorosa... Mi padre, viejo ya, una de estas noches, al calor del fogón, le contaba algo semejante a mi madre, allí en la casa de la finca... pero resulta que el patrón vino esta mañana con aspecto de fiera y le dijo a mi madre que debería ser cletista, que si no, lo echaba de la finca... y el viejo, con tristeza asíntico, qué tristeza... y de la conversación y cuando se fué el amo, me dijo mi padre: no hay más remedio, aparentemos darle gusto a ese hombre, pero yo sé lo que tengo que hacer: gracias a las conquistas de ese Partido Republicano, terror de estos modernos señores feudales, yo sabré cumplir con mi deber... ahora seré cletista... pero el voto es secreto y por el Partido Republicano votaré, para contribuir al bienestar de mi Patria querida...

Los ojos del chiquillo radiaban ahora, con un relampago de fiereza. Se levantó de mi lado, me abrazó y al echar a correr, decía: Gracias y ya sabe mi secreto... pero no lo cuente, que va en ello nuestra tranquilidad...

Cuánto dolor! Cuánta penal Regresé a mi casa, anocheciendo, cuando los últimos rayos del sol daban su luz en aquel pueblito que dormía al pie de la montaña, en medio de la hermosa campaña costarricense, en un día en el cual hubo efervescencia política, cuando los últimos rayos del sol doraban la tierra fresca y dulce que daba sus frutos para la vida...

EL MAESTRO VIEJO

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Lea y haga leer el diario

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierta en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

IOSE MANUEL ACEVEDO,
Secretario del Comité.

SUSCRIBASE Y HAGA LEER ESTE DIARIO

¡Trabajadores del surco y del taller! Si sois enemigos de la Pena de Muerte, del Colegio Electoral, de la Corrupción Administrativa, del Compadrazgo Político, del Crimen, del Incendio intencional y del Servilismo, leed este periódico. No es «Kletista». Es la voz de la Democracia que enaltece y glorifica.

DE LIBERIA

Las calabazas que vino a recibir don Cleto

Liberia 27 de abril de 1927.

Sr. Licdo. don José Albertazzi A., Director de "Diario Republicano".

San José.

Estimado copartidario:

Para que haga los comentarios que crea oportunos en el Diario, le amplío los datos que le fueron enviados de aquí al respecto de la venida de don Cleto a esta en la forma siguiente: trajeron gente de los lugares siguientes: de Nicoya, con Pancho Carrillo a la cabeza; de Filadelfia con Onofre Chavez; de Sardinall con Luis Chavez; de Palmira, el Paso de Tempisque, Comunidad y Buenos Aires. Del cantón de Liberia trajeron gente de La Cruz, 27 personas, entre ellos emigrados nicaragienses, todos ganando \$10 y caballo por el viaje más \$100 por día de permanencia aquí; de Cañas Dulces y Quebrada Grande; estos últimos portando un estandarte rojo y vivan do al Gral. Volio. Aquí en el centro ofrecían pagar \$2.00 y bestia para ir al tope. Netamente liberianos fueron al tope por allí de 80 entre ellos gran número de chiquillos. Desde la víspera pusimos una pizarra en la esquina de Mayoría insertando los dos artículos de la Constitución de Tinoco elaborada por don

Cleto, los que se refieren a la Pena de Muerte y al Colegio Electoral (salieron publicados en nuestro número del sábado) y esto hizo un efecto terrible entre los cletistas, principalmente en Mayoría quien se apresuró a poner una pizarra con el elogio de don Ricardo para don Cleto cuando recibió el poder de éste en 1910. El domingo temprano se fueron para Bagaces donde según me informan personas veraces, les resultó un completo fracaso, pues ni gente se veía en las calles y ni siquiera se detuvieron para hacer reunión en la noche, siguiendo para Cañas inmediatamente. En la reunión de aquí lo atacó a lld, don Arturo Volio. Fonseca Zúñiga casi hace una plancha pues comenzó su discurso, relatando los sucesos del Gral. Volio aquí y por ende tenía que atacar al señor Comandante, quien según dicen, está con ellos, pero alguien le avisó y entonces cambió por completo el discurso. Aquí seguimos de victoria en victoria.—CORRESPONSAL.

A los Republicanos en general

SI ES UD, REPUBLICANO suscribese al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

Club Republicano de Tres Ríos

Todos los días se encontrará abierto desde las dos de la tarde hasta las diez de la noche, los domingos todo el día. Este Club está situado en la calle real frente a la Plaza, en la casa de doña Lola v. de Gené. Allí encontrarán los copartidarios hojas sueltas, periódicos, vivas e insignias del Partido y además las noticias del avance incontente del Partido.

EVARISTO MORA C.
Secretario de La Directiva.

Tres Ríos, Abril de 1927.

J. Nicolás Sánchez

Me hago cargo de asuntos judiciales. Actividad, prontitud y honradez en los negocios que se me encomiendan. Acepto agencias y comisiones, asuntos de prensa, todo a precios convencionales. Muchos años de práctica son mi mejor recomendación.

Búsqieme ahora mismo en el despacho que tengo instalado en el centro de esta ciudad.

Puntarenas, Costa Rica A. C.

La llegada del General Volio

Aunque en un principio el cletismo quiso negar la veracidad de la noticia de que el General Volio había abandonado el sanatorio en donde se recluyeran sus familiares, se vió obligado después a confirmarlo ante las pruebas fehacientes recibidas de ese hecho.

Quedaba aún al cletismo la esperanza de que el Gral. Volio no regresaría al país, pero las últimas noticias cabalgadas recibidas dan a entender que de un momento a otro, el General arribará a nuestras playas.

Y cómo llena de espanto esta noticia a los traidores reformistas. Sienten ya resonar en sus oídos las palabras de indignación del General, palabras que les acusan de traidores a sus doctrinas y traidores a las promesas de lealtad que le hicieron, cuando fiado en ellas les llevó de la nada en que vivían a ocupar

posiciones con que jamás hubieran soñado.

Ya viene el Gral. Volio. Esta frase para el Olimpo tiene la misma significación que para los chichuelos tiene aquella otra de: «Ya viene el coco».

¡Adiós ilusiones de futuras reelecciones!

¡Adiós esperanzas de pingües empleos y contratos!

La hora de las liquidaciones se aproxima. ¡Venga en buena hora el Gral. Volio para que vea a los suyos, de rodillas a los pies de sus enemigos de siempre!

¡Para justicia el tiempo!

¿Qué nuevo cambio de frente espera al reformismo?

¿Qué balbuceante excusa darán los hijos políticos del General, cuando éste les pida cuentas?

¿Cómo va a gozar el país viendo en la picota del desprecio a los mercaderes de ideas!

Se vende un clarín

Por no poderlo explotar vendo clarín de segunda mano en perfecto estado. Para precio y condiciones entenderse con Enrique Padilla o con mi apoderado generalísimo don Cleto.

M. SOJO

La Firma mas responsable nos respalda

En el periódico "La Prensa" anti-reformista y ogaño cletista se lamenta uno de tantos escritorzuelos asalariados, de que las publicaciones que se hacen en nuestro diario no llevan al pie el nombre de persona alguna, aunque en ellas se consignan groseros ataques al Lic. don Cleto González Víquez.

Este lamento del emborrador cletista-reformista nos mueve a risa. Porque pueril e inocente resulta en boca de un deslenguado, llamar por este nombre a quien se ve, obligado, por la fuerza de las circunstancias, a bajar hasta el nivel en donde se encuentran los desbocados enemigos del Partido Republicano. Este plumífero cletista-reformista vé la paja en el ojo ajeno y no vé la viga en el suyo.

Por otra parte eso de llamar grosero al ataque que hacemos al Lic. González Víquez, por su nefasta gestión política de ayer, también nos parece una niñería. ¿Cómo quiere ese pichón de pluma que llamemos a los vergonzosos acontecimientos que llevaron al Poder al señor González Víquez?

¿Quiere acaso que digamos que aquello fué la resultante del respeto a la ley y a los derechos ciudadanos?

¿Con qué nombre hay que llamar al que por una suma enorme, cien mil colones, redacta, aconseja y defiende un

contrato que entrega la mitad del país a una nación extranjera? ¿Es eso una obra benemérita?

¿Con qué palabra puede llamarse al que pretendió arrebatar al pueblo el derecho de ejercer su voto?

¿Con qué palabra puede calificarse al que intentara, en mala hora, establecer en nuestras leyes aquel precepto que contrariaba aquel otro del Decálogo: "No matarás"?

¡Si es para reír este pudor de última hora de los que toda la vida han hecho pública ostentación de su impudor!

¿Quiere nombres el cletismo al pie de nuestras justas imputaciones a don Cleto? ¿Qué las pida él! Que descienda al campo de la prensa para contestarlas y verá cómo son centenares de firmas las que lo acusarán de sus desaciertos y atropellos en otro tiempo.

Pero como eso no ha de suceder, hágase de cuenta el plumífero de "La Prensa" de que al pie de todos nuestros escritos va colocada una firma, solvente, responsable y digna que no tiene ni tendrá jamás el cletismo: *La opinión pública*.

Y a esta persona no se le desmiente con lamentaciones ni cantos de sirena...

¿Quien responde por nuestras acusaciones, ya lo saben don Cleto y sus turiferarios, es: *la opinión pública*.

¡Desmientá!

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA Techo, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS

BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contiguo a la Proveedora (Mercado)

Un triunfo convertido en derrota

El resultado de la elección del Directorio de la Cámara se pregona a los cuatro vientos de la publicidad como un triunfo ruidoso del híbrido grupo del cletismo.

El elemento juicioso y sano del país ríe ante la infantil algarazca de estos políticos de reclame, que ilusos y ciegos saben sacar partido hasta de sus derrotas. Porque derrota y grande ha sido para el cletismo, esa elección en que han perdido uno de los más sanos y prestigiosos de sus directores en la provincia de Alajuela, sacrificado en una justa y legítima aspiración, para hacer triunfar a outrance la heráldica, la aristocracia que constituye la más visible característica del Olimpo.

El Lic. don León Cortés tenía indefectiblemente que ser sacrificado en aras de las conveniencias. El Lic. don León Cortés, hombre de honor, llegado hasta la más alta cumbre de la representación ciudadana por méritos propios, no podía en estos momentos ser Presidente del Congreso, porque él no sabe de claudicaciones vergonzosas, porque él desconoce el malabarismo político, porque él no puso jamás en pública almoneda ni su nombre, ni la decisiva influencia de sus políticas. El Lic. Cortés es un hombre digno, pundonoroso y recto. Y estas cualidades en los tiempos que vivimos, constituyen el mayor obstáculo para triunfar en el delirante ambiente en que se agita y vive el mal llamado Partido de la Unión Nacional.

A nosotros la elección del Directorio de la Cámara no nos ha sorprendido. Lo esperábamos. No intentamos luchar, en primer término, porque desde hace muchos años la posición de Presidente del Congreso ha dejado de ser un honor concedido al más sapiente, al más puro, al más ecuaníme y recto de los representantes del pueblo. Ya

pasaron los tiempos, al parecer, en que el nombre de un diputado prestigiaba la Presidencia de la Cámara Nacional. Hoy es, por el contrario, la Presidencia, quien da momentáneo prestigio al nombre de ciertos diputados el cual se cotiza a determinado precio en el mercado de las conveniencias políticas.

El Partido Republicano por otra parte, no ha necesitado jamás Presidencias de relleno para obtener sus victorias que han sido logradas siempre desde la llanura, luchando contra la dictadura, contra el favor oficial, contra todo ese mundo de bajas triquiñuelas que ponen en juego los que careciendo de méritos personales, van a lograrlos en el alborotado mar de las intrigas.

Si victoria hubo en la elección del Directorio de la Cámara, esta victoria fué del Partido Republicano que demostró su cohesión, su firmeza y su más decidida adhesión a los principios que informan las tendencias de su credo.

Frente a esta firmeza, a esta cohesión que es presagio de una más intensa y fecunda incommovilidad, queda la desunión de sus enemigos, la pérdida para estos de un valor positivo para la lucha; y por encima de todo, la revelación de que hay seres cuya fe de caballeros y cuya palabra de hombres siguen los rumbos que le marca el viento de la versatilidad: son las eternas veletas de una política de campamento.

Por lo demás, la elección del Directorio de la Cámara no nos da frío ni calor. A quien debe halagar y satisfacer es a Fonseca Zúñiga; la Secretaría siempre cuenta con aquellos triples giros al final de cada legislatura por trabajos extraordinarios (?) en la misma...

UN REPROBO

EN PUNTARENAS

Ha sido abierta en aquel puerto una oficina de agencias, comisiones, redacción y abogacía bajo la competente atención de don José Manuel Acevedo Gutiérrez. Se garantiza honradez, cumplimiento y economía.

Horas de despacho: De 7 a 11 hs. y de 14 a 16 hs., excepto los domingos.

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

TOME TABONICO AL GUAYACOL

Crónicas del Centenario de Ayacucho por ROGELIO SOTELA

(De venta en todas las librerías)

Pagar la suscripción es ayudar al Partido

La extracción de pozos negros

Cuando los renuentes son notificados por la Jefatura de Sanidad en cuanto a la extracción de pozos negros, algunos se ponen a dar patos de ciego para averiguar la causa por la cual se les exige tal medida sanitaria. Los tales no ven el bien de la localidad, sino sus propios intereses; a ellos no les importa que el ambiente se llene de malos olores y de moscas; los tales defienden los 50 o 100 colones que tienen que pagar a los que se dedican a ese oficio, y cuando les llega la orden perentoria de extracción empiezan a correr de aquí y de allá para burlar la ley. No es ocioso recordar a los renuentes los medios que la Jefatura de Sanidad tiene para indagar de esas deficiencias: entre los varios están: a)—Inspección ocular de los Inspectores de Sanidad. b)—Denuncia de los que se dedican a hacer las extracciones, pues a ellos les interesa ganar su dinero. c)—Denuncia de los Inspectores de Cloacas. d)—Queja de vecinos. e)—Sospecha de la Jefatura de Sanidad. f)—Turno de extracción en el rol que tiene en sus archivos la Jefatura de Sanidad. g)—Malos olores notados por los transeúntes. h)—Denuncia de la Policía de Orden y Seguridad. i)—Denuncia de los Inspectores Sanitarios dependientes de la Subsecretaría de Higiene. Anteriormente cuando alguna de las quejas anteriores llegaba a la Sanidad, a los reos se les daba largas, y la ley se burlaba, pero ahora con el Dr. Zeledón el asunto tiene otro cantar. Si un Inspector cantonal no cumple por compadrazgo o cualquier otro subterfugio, entonces la Sanidad envía el de otro cantón para controlar el cumplimiento de las órdenes de Higiene, pues las complacencias y las bur-las a las leyes sanitarias con Zeledón se acabaron.

A los renuentes les sobran siempre razones para tratar de burlar la ley, pero por hoy esas razones más bien son castigos efectivos para aumentar los fondos escolares, porque las multas llueven y las extracciones que se quieren infringir las hace la Sanidad con recargo del cincuenta por ciento y al tenor de la ley.

Nosotros tenemos que felicitar al Dr. Zeledón, y aunque no somos pollicias a su orden, ni denunciante, en nombre de la ciudad lo admiramos por los prácticos y saludables beneficios que ella deriva de su actuación honrada.

AD MELIORA

ROMULO ARTAVIA
SAN JOSÉ COSTA RICA
Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vende Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

Programa

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 hrs. (8 p. m.) en el Parque Central.
1º.—Marcha Nupcial. I. Cárdena.
2º.—Paz y Labor. Obertura. G. Pares.
3º.—Mis Pesares. Intermezzo. E. Jiménez Núñez.
4º.—Eva. Gran Selección. F. Lehar.
5º.—Dolores. Vals. E. Waldteufel.
San José, 4 de mayo de 1927.
El Director,

R. CANTILLANO

Imp. LA TRIBUNA

DE ULTIMA HORA

El General Volio, Segundo Designado

Ha tomado gran revuelo en la capital una inteligencia entre cletistas y reformistas para devolver la credencial de Segundo Designado al guerrillero de las libertades. Los rumores cunden, y cletistas y reformistas caen en la cuenta — aunque tarde — de devolver la credencial al General Volio. Alegan los tales una consecuencia política, que si no es bastante socorrida en estos momentos, es oportuna e interesante para atajar el desbande que se ha provocado en las filas cletistas con el próximo arribo del General. Demasiado tarde les ha cogido a don Arturo, a don Cleto y a Fonseca para saldar deudas con el Jefe del Reformismo; en todo caso, más vale tarde que nunca. Los dirigentes reformistas y cletos

tienen una reunión para llegar a un acuerdo definitivo, a pesar de haberle ofrecido la Designatura al señor don Juan Bautista Quirós.

Nosotros no hacemos alharaca, ni le prestamos música a esa resolución. Tan solo creemos que este cletismo que ayer habló de inconsecuencias y de ingratitudes; falseando la verdad, intenta pagar en esta hora de prueba su arrepentimiento, con la devolución airosa de la credencial de Designado para el Jefe Reformista.

¿Qué dirá el General de todo esto a su llegada?

Lo cierto es que los sentimientos fraternales de don Arturo han revivido al servido del Olimpismo.

DECLARACIONES DEL LIC. DON CARLOS MA. JIMENEZ ACERCA DE LA ELECCION DE SEGUNDO DESIGNADO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Los Licdos. González Viquez y Volio y los diputados cletistas tienen ahora la oportunidad de reintegrar al Gral. Volio en la Segunda Designatura

Con motivo de las informaciones que publica, mos en LA TRIBUNA del domingo, referentes a la posibilidad de que el Lic. don Alberto Echandi fuera nombrado para el alto cargo de Segundo Designado a la Presidencia de la República con el concurso de los señores diputados republicanos y de que, fracasado ese intento por la negativa del Lic. Echandi, los mismos diputados iban a proponer que se reintegrara en aquel cargo al General Volio, hemos recibido del señor Lic. don Carlos María Jiménez las siguientes aclaraciones: —“En cuanto al proyecto de elegir al Lic. don Alberto Echandi para Segundo Designado a la Presidencia de la República, me basta dar a conocer los telegramas cruzados entre aquel caballero y yo, para desvirtuar el rumor. Dichos telegramas dicen:

—Alberto Echandi, ciudad.

LA TRIBUNA, en “nota de última hora” y “El Renacimiento”, periódico notadamente cletista de Cartago, bajo idéntico epígrafe, tan hoy, simultáneamente, la noticia de que el Partido Republicano ofreció a usted votos para nombrarle Segundo Designado. Como tal posibilidad no fué siquiera discutida en la reunión de diputados republicanos celebrada ayer, que acogió la candidatura de don Alfredo Jiménez, ni el respetado miembro de usted ha sido insinuado para tal cargo, ruegole autorizarme para desvirtuar ese aserto. Muy atentamente, Carlos M. Jiménez.

RESPUESTA

—Carlos María Jiménez, ciudad.

Siento que lo inverosímil de la noticia no im-

pidiera su circulación. Ningún republicano me ha propuesto tal cosa. Así lo digo en LA TRIBUNA. Atentamente, Alberto Echandi.

Con respecto a que la diputación republicana hubiera pensado en reintegrar al General Jorge Volio sus credenciales de Segundo Designado a la Presidencia de la República, también es rumor que carece de fundamento. Lo que hay de cierto es que nosotros hemos visto las facilidades que don Arturo Volio tiene hoy para reparar lo que ayer no pudo evitar y que tanto parece lamentar. Los diputados cletistas están en mayoría en el Congreso, con el refuerzo de sus compañeros reformistas y si el señor González Viquez y el Lic. Volio procedan de buena fe con sus aliados y don Arturo tiene en verdad sinceros sentimientos fraternales, pues todos juntos, rindiendo una prueba de estimación al Jefe del Partido Reformista, hoy aliado y tanto tan en cuenta por los señores cletistas, pueden decretar que se reintegre al General Jorge Volio en su alto cargo de Segundo Designado o hacer nueva elección a su favor. Para eso cuentan con 22 votos en el Congreso y ese número hace mayoría.

De modo, pues, que no se trata de proyectos de la diputación republicana sino de suposiciones bien fundadas, ya que si el rencor de los señores reformistas procede de los votos que mis compañeros dieron al decreto de nulidad de esas credenciales, en manos de los cletistas y reformistas, hoy aliados y en mayoría, queda la brillante oportunidad de probar que su alianza no va tras unos cuantos votos nada más, sino que lleva mejores y más altos fines”.

La llegada del general Volio

Ha causado gran revuelo en todos los círculos la noticia del próximo arribo del Guerrillero de las libertades. No podemos siquiera imaginar el cambio de frente que la política olímpica tomará con el próximo arribo del General Volio. Es de suponer que el caudillo de la masa reformista revolucionará en todos sus aspectos la política cletista del momento, pero mientras ellos se apuñan y se entristecen, nosotros asumimos una actitud espatante y compasiva. No nos colocamos en ese predicado porque creemos que la diputación reformista después de un pacto asuma una neutralidad obligada, sino por la responsabilidad moral de los firmantes del convenio reformista-cleto en el cual no aparece la firma de Jorge Volio.

Vienen los deportistas uruguayos

Se nos informa que se están haciendo los arreglos necesarios para traer a Costa Rica el Team Oriental del Uruguay. El público debe saber ya, como lo sabemos nosotros, que ese cuerpo de foot-ball del Uruguay está consagrado como el mejor de América en cuanto a técnica y práctica futbolística; puede decirse sin ambages que son los reyes del juego del nuevo mundo. Se hacen muchos comentarios con respecto a la venida de los uruguayos a nuestro país. Nosotros trataremos de tener informados a nuestros lectores de los pasos que se den para traer a Costa Rica a ese formidable team.

Las nuevas adhesiones de la sábana alajuelense

Nuestros copartidarios y todos los lectores encontrarán mañana en nuestro Diario una nueva prueba de civismo que ofrecen al país los hijos patriotas de la ciudad heroica. Ante tan formidable verdad se nos escapan los epítetos para esbozar el elogio que merece ese grito republicano de los hijos de Alajuela. Ahí tienen los costarricenses, esas filias de ciudadanos desafiando las ambiciones del Olimpo. Ahí están. Mientras nuestros enemigos se ensayan contándolos y despreciándolos como acosumbrados; los demás, los costarricenses que no se llaman a engaño, se descubren con un paso al frente y nosotros les decimos ¡Adelante compañeros! vamos al triunfo entre hurras y vítores.

Simpática visita

Hay hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo don Ramón Quesada quien procedente de la ciudad de San Ramón, se encuentra en esta capital en asuntos particulares. Sentimos mucho placer al cruzar unas breves palabras con el amigo chistoso y valiente. Le damos un atento saludo de bienvenida y le reiteramos nuestra simpatía.

Que lleve muy gratas impresiones a la ciudad ramonense de donde él es un buen vecino.

Para Juan Viñas

Para Juan Viñas salió nuestro ilustre amigo y copartidario don Juan Valenciano. Va el señor Valenciano a aquel pueblo alivo en diligencias de propaganda al servicio de nuestra causa, en la cual él trabaja con entusiasmo y devoción. Lleve el señor Valenciano muy feliz viaje y que sus gestiones sean como siempre, eficientes y seguras.

DOCTOR J. MONTES DE OCA

Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este
Almacén Robert